

PRESSEINFORMATION



16. Juni 2016

Architekturpreis der Bauhausstadt Dessau

Preisverleihung kommenden Donnerstag

Dank des Engagements der Stadtparkasse als Sponsor und Mit-Auslober konnte die Stadt Dessau-Roßlau in diesem Jahr wieder einen "Architekturpreis der Bauhausstadt Dessau" ausloben.

Der Preis steht im Kontext zum Leitbild der Stadt Dessau-Roßlau. Danach verpflichtet sich die Stadt zu einer qualitativ hochwertigen Baukultur bei Neubauten und Sanierungsprojekten.

Mit dem Preis würdigen Stadt und Sparkasse solche Bauwerke, die hohen Qualitätsansprüchen in ästhetischer, funktionaler, wirtschaftlicher und ökologischer Hinsicht in beispielhafter Weise gerecht werden. Ein wichtiges Anliegen des Architekturpreises ist zudem, den Mut zum Experiment und die Bereitschaft zur Errichtung zeitgenössischer Formen zu fördern. Damit wird auch die Rolle der Bauherren und Architekten in Ihrer besonderen Verantwortung für gestalterische, ökologische und soziale Qualität ihrer Objekte in den Vordergrund gestellt.

Der Preis soll auch dazu beitragen, das Bewusstsein für die Gestaltqualität der baulichen Umwelt zu schärfen und Maßstäbe für die Lösung von Bauaufgaben mit den Mitteln zeitgenössischer Architektur zu setzen.

Auf die Auslobung hin haben sich sieben private und öffentliche Bauherren, Architekten und Ingenieure um den Architekturpreis der Bauhausstadt Dessau 2016 beworben. Sie hatten im Zeitraum von Anfang Januar 2013 bis Ende Dezember 2015 im Stadtgebiet Dessau-Roßlau Bauwerke und Freiräume aller Art und Nutzungen gestaltet, errichtet, umgebaut oder saniert.

Die Jury, die am 23. Mai 2016 tagte, hat einen Bewerber für den Hauptpreis benannt und zwei weitere für Lobende Erwähnungen.

Erstmals hatte diesmal auch die Bürgerschaft die Möglichkeit, ihre Meinung kundzutun. Mit Hilfe von Karten konnten im Foyer der Stadtparkasse im Umfeld der Ausstellung über die Bewerberarbeiten Favoriten bestimmt werden. Die Spannung, ob Jury und Bürger einer Meinung sein werden, ist groß.

Sowohl die Preise der Jury als auch der Publikumspreis werden am **Donnerstag, dem 23. Juni 2016**, um **16.00 Uhr** im Foyer des Alten Theaters öffentlich verliehen.

Gleichzeitig dient diese öffentliche Preisverleihung auch als Auftakt für den unmittelbar bevorstehenden bundesweit gefeierten Tag der Architektur. Die Bewerber um den Architekturpreis der Bauhausstadt Dessau präsentieren ihre Projekte am Samstag, dem 25. Juni 2016 im Rahmen der Fahrradtour des Beirates für Stadtgestaltung der Stadt Dessau-Roßlau. Treffpunkt ist um 9.30 Uhr an der Südschwimmhalle (siehe Flyer).